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Besonderheiten in der Rechtschreibung - 

Mehrfachkonsonanten 
 

Dreimal derselbe Konsonant hintereinander 

 

Normalerweise werden Konsonanten nur verdoppelt. Das geschieht 

vorzugsweise, wenn der vorhergehende Vokal kurz gesprochen wird. 

 

Beispiele: 

 

Kammer   

Der dem Konsonanten (Mitlaut) „m“ vorhergehende Vokal (Selbstlaut) „a“ wird 

kurz gesprochen, darum wird das „m“ verdoppelt. 

 

Lotto       

Der dem Konsonanten „t“ vorhergehende Vokal „o“ wird kurz gesprochen, 

darum wird das „t“ verdoppelt. 

 

Knubbel 

Der dem Konsonanten „ b“ vorhergehende Vokal „u“ wird kurz gesprochen, 

darum wird das „b“ verdoppelt. 

 

Wir kennen das auch von folgenden Wörtern: Mutter, Wetter, Kette, retten, 

kommen, schlemmen, Ratte, Kanne, stoppen, Robbe, Puppe, Karre usw. 

 

 

 

Es kann aber auch vorkommen, dass der Konsonant dreimal hintereinander 

geschrieben werden muss. Dass geschieht, wenn aus zwei Wörtern eins wird, 

also z. B. bei zusammengesetzten Nomen (Hauptwörtern) 

 

Beispiel: 

 

Wird aus den Wörtern „Stoff“ und „Fetzen“ das zusammengesetzte Wort 

„Stofffetzen“, so muss das „f“ verdreifacht werden. Die ersten beiden „f“ 

ergeben sich daraus, dass der vorhergehende Vokal, das „o“ kurz gesprochen 

wird, das dritte „f“ daraus, dass das Wort „Fetzen“ mit einem „f“ beginnt. 

 


